
Haushaltsrede Jugendrat 2024 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

Sehr geehrte Mitglieder des Gemeinderats, 

Sehr geehrte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung, 

Sehr geehrte Vertreterinnen und Vertreter der Presse, 

Sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger, 

zu Beginn unserer Rede gilt es einmal Danke zu sagen. Wir bedanken uns für die 

Möglichkeit heute diese Rede vor Ihnen halten zu dürfen. Des Weiteren würden wir 

gerne Bürgermeister Steffen Weigel für die herzliche Einladung und die 

inspirierenden Worte beim Neujahrsempfang danken. Wir bedanken uns 

abschließend für die außerordentlich hervorragende Zusammenarbeit mit der 

Verwaltung, die uns in der ersten Legislaturperiode des Jugendrats ermöglichte, die 

ersten Projekte umzusetzen und für eine gute Kommunikation zwischen 

Gemeinderat und Jugendrat sorgte. 

Seit der Gründung vor drei Jahren hat sich der Jugendrat stets für die Jugendlichen 

eingesetzt und versucht ihre Anliegen erfolgreich umzusetzen. Dazu zählen die 

Installation der Albliege am Spielplatz Pfarrwiese, die Platzierung zusätzlicher 

Mülleimer im Stadtgebiet und ein offizielles Dokument mit Anforderungen für 

Aufenthaltsplätze für Jugendliche, welches der Stadtverwaltung vorliegt. Außerdem 

gab es eine Einführung von Werbemaßnahmen zur Erhöhung der eigenen Publicity 

und die Gründung eines aktiven Instagramaccounts zur Information von 

Interessenten. Des Weiteren trugen wir durch die Teilnahme bei 

Arbeitskreissitzungen bei der jugendgerechten Gestaltung des Freibads bei.  

 

In der neuen Amtszeit befasst sich der Jugendrat weiter mit neuen und umsetzbaren 

Ideen. Zu diesen zählen vor allem:  

- Eine jugendgerechte Gestaltung des „Schwanenplatz“, nicht nur als reine 

Aufenthaltsfläche, sondern auch für gemeinschaftliche Zwecke beispielsweise 

durch das Aufstellen von Bewegungsmöglichkeiten. Hierfür wurde bereits 

eine Delegation entsandt, die an den Sitzungen des Arbeitskreises teilnimmt. 

- Eine Ausweitung des städtischen WLAN-Netzwerkes auf folgende Gebiete: 

Der Bereich ZOB inklusive der Gleise. 

Der Bereich der den Schwanenplatz und das neue Holzparkhaus einschließt. 

Die Sporthallen in Wendlingen am Neckar dazu gehören SH Im Speck, SH Im 

Grund, SH Am Berg und die SH Gartenschule für die Nutzung außerhalb der 

Schulzeit. 

Wir sehen den Ausbau des Netzwerkes als einen wichtigen Schritt in die Richtung 

eines digitalisierten Wendlingen am Neckar. Es handelt sich gerade beim Bahnhof 

um einen Bereich, der oftmals auch von Nicht-Wendlinger Bürgern genutzt wird, 

welche gerade in letzter Zeit massiv auf eine stabile Internetverbindung angewiesen 

sind. Um aber auch den ortsansässigen Pendlerinnen und Pendlern die Zeit von 

Verspätungen und Streiks zu erleichtern liegt der Fokus vorerst auf dem Bahnhof. 

Zeitgleich führte der Jugendrat ein Pilotprojekt in der Sporthalle Im Speck ein, durch 



welches es seit dem 18. Januar 2024 in der Sporthalle eine Internetverbindung gibt, 

die außerhalb der Schulzeiten zur Verfügung steht. Bislang fiel die Bilanz der Vereine 

positiv aus. Das Pilotprojekt wird in Zusammenarbeit mit dem Verein „Freifunk“ 

durchgeführt, jedoch liegen für die Erweiterungen auf dem Bereich Bahnhof auch 

Angebote von anderen Firmen vor. Um dieses Projekt voranzubringen sind in 

diesem Haushaltsjahr 8.000 € veranschlagt. Der Jugendrat hofft auf die 

Unterstützung des Gemeinderats und auf eine weitere ausgezeichnete 

Zusammenarbeit. 

Wir hoffen, dass wir Ihnen einen guten Einblick in unsere Arbeit ermöglichen 

konnten und dass wir weiterhin gut zusammenarbeiten, um das Stadtleben, egal ob 

für jung oder alt für jeden zu verbessern. 

Wir danken Ihnen vielmals für ihre Aufmerksamkeit.   


